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! ! ! !本报讯 （记者
张欣平）燃气行业推
出的“燃气用户装潢
完毕入住前，免费提
供二次安全检查”，
近日荣获社会公众
欢迎与好评的十大
服务文明举措。今
天，本市燃气行业再
次向公众作出服务
承诺，接受社会的监
督。

据介绍，燃气行
业的公开承诺为：
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! ! ! ! 昨天，东航的空铁联运产
品———“空铁通”迎来了首批“尝鲜”
旅客。记者现场发现，旅客对这种一
次购票能同时搞定飞机票和火车票
的新模式持欢迎态度，但也普遍反
映目前衔接的火车班次太少，旅客
选择余地不大，中转等待时间因此
拉长。对此东航表示，“空铁通”运营
一段时间后，将协调铁路方逐步增
加衔接火车班次的密度，同时将把
更多的长三角城市纳入产品范围。

好处：方便加优惠
昨天中午 !"时 !#分，旅客胡

君乘坐动车从宁波抵达虹桥火车
站，随后来到虹桥机场 "号航站楼
的东航空铁联运 $!%专柜，凭身份

证立刻办理了后续 &'(!%)去呼和
浩特的东航航班值机手续，成为首
位选择“空铁通”产品实现火车衔接
飞机的旅客。

对于胡君等旅客来说，“空铁
通”产品的好处显而易见：首先是方
便，“以前要排队买火车票，然后再
去买机票，现在买机票的时候就一
起搞定火车票。”胡君说。昨天他来
到虹桥机场后，还享受了东航的贵
宾休息室，这是单买机票不能享受
到的待遇。还有一个好处就是优惠。
昨天胡君买的上海*呼和浩特的机
票是 %折票，而宁波*上海的动车
火车票（价格是 #*元）是赠送的，两
者加起来才 )++多元。东航表示，,
月 %+日前，凡是购买“空铁通”产品

的旅客，其中的火车票都是赠送的，
而 ,月 %+日之后，产品的组合运价
也将低于分别购买火车票和飞机票
的总价。

不足：火车班次少
美中不足的是，目前“空铁通”

产品中衔接的火车班次太少了，造
成中间等待的时间过长。以旅客胡
君为例，他要搭乘的上海*呼和浩
特航班起飞时间是傍晚 -时 --分，
但目前宁波*上海可供选择的火车
班次只有两个：一个是 .-/,,次中
午 !"时 !#分到虹桥站，另一个是
.-/%"次傍晚 - 时 /% 分到达虹桥
站———后者恐怕赶不上后续航班，
胡君只能选择前者，因此，他必须一

大早就从宁波出发，在虹桥枢纽等
候 -个多小时。
目前“空铁通”产品可选择的航

班是东航在上海虹桥、浦东机场进
出港的所有航班，每天多达上千个
航班，而与之衔接的火车班次只有
""个，且始发或终到地在外地只有
/个点，分别是苏州、无锡、常州、宁
波，因此旅客可选择的余地很小，造
成中转时间拉长，浪费不少时间。对
此，东航营销委高级经理张弛表示，
目前“空铁通”还处于运营初期，所
以衔接的火车班次不多，运营一段
时间后，“空铁通”接续车次的密度
以及产品覆盖的城市都会进一步扩
大，届时中转起来会更方便。

本报记者 金志刚

东航“空铁通”首批旅客反映方便之余有遗憾———

选择余地很小 中转时间拉长

! ! ! !杨浦公园绿化工人在园内一块近 %+++平方米
的草坪上，种植毛地黄、蓝亚麻、虞美人、花菱草、满

天星、勋章菊等 (个品种，)万余株花卉，采用封闭式
养护管理。近日，随着气温升高，整片自然花丛景点
已进入盛花期，喜迎赏花游客。

种楠 摄影报道

! ! ! !本报讯（记者 马亚宁）
上海居民饮用水中，源自长
江水源的品质最好。日前，
记者从世界卫生组织上海
健康教育与健康促进合作
中心和“朴道水汇”专业净
水设备连锁共同举办的“地
球、生命、水与健康”论坛上
获悉，上海正在关停并转小
水厂，去年全市水厂数量从
!-+ 多家下降为 !++ 多家，
让有能力接入长江水的大
水厂更多覆盖城乡居民。今
年，自近郊河道取水的中小
水厂将进一步减少。

青草沙水源地原水工
程建成以前，上海居民饮用
水 #+0来自黄浦江。由于
黄浦江是开放河道，容易受
航运污染或发生化学事故，
几乎每个水厂都备有相应
的应急水源，从就近河道中
取水。自 "++%年开始，市疾
病预防控制中心每年对全
市 !(个区县饮用水开展监
测，结果发现全市 !+-座水
厂中，以就近河道做水源的
饮用水质量是各水源产品中品质
最差的，常常会发生总氮、氨氮、锰
含量等指标超限。
去年，经过 !-年科学论证和

-年精心设计施工，上海“十一五”
期间投资规模最大的民生工
程———长江口青草沙水源地主体
工程建成，并全面投入运行。上海
原使用黄浦江上游原水的 ,家水
厂、原使用陈行水库原水 "家水厂

和新建的金海水厂已全部用
上了青草沙原水，这 (家水
厂的总制水能力为 -/,万立
方米1天，受益总人口已超过
!!++万，出库后的原水水质
已经基本达到!类水标准。
上海市疾病预防控制中心环
境卫生科副主任许慧慧说，
"+!! 年上海居民饮用水调
查显示，取自青草沙原水的
出厂水，比取自黄浦江原水
的出厂水，无论是耗氧量、色
度、余氯，还是铁、锰等指标
都全面提高。

以就近河道作为水源
的水厂目前主要分布在市
郊，主要供给沪郊或者农村
居民用水。为了更集约化地
管理郊区小水厂，扩大市区
大型水厂的规模，让更多取
自长江水的水厂管网渗透
到市郊甚至农村，上海近年
来持续减少水厂数量，上海
水厂数量在 "+!+ 年减少到
!-+多家的基础上，去年再
减少到 !+- 家。今年，郊区
水厂数量还将继续减少，减

少近郊河道水源，让更多优质长
江水覆盖更多上海居民。

为使广大市民充分认识安全
饮水新理念，世界卫生组织上海市
健康教育与健康促进合作中心牵
头的“健康饮水健康教育基地”在
上海成立。该基地将定期或不定期
邀请国内外有关知名专家、学者普
及健康饮水知识，并致力于提高上
海居民饮水质量。

! ! ! !本报讯 （通讯员 顾定海 记
者 江跃中）徐家汇地区一幢新式
公寓内，一套一室一厅窗明几净的
房间里，各类家用起居设施一应俱
全。据徐汇区旅游局的徐灵芝介
绍，这是徐汇区即将挂牌“上海人
家”的 !,户家庭旅馆中的一家。记
者从市旅游局获悉，本市“世博人
家”将易名为“上海人家”，计划作
为都市旅游的一个亮点，长期在上
海生存发展。民建上海市委的相关
建言也变成了现实。
“世博人家”这一充满海派文

化特色的都市旅游项目，在两年前
的上海世博会期间，曾受到海内外
游客的广泛好评。吃地道的上海菜，
听纯正的沪剧，与上海市民一起种
花莳草、吟诗对弈，体验原汁原味的
沪上市民生活，这一独到的旅游住

家形式，让很多游客流连忘返。民建
上海市委就此向政府部门建言，希
望世博后能将“世博人家”传承下
去，并对专门从事个性化家庭式旅
游服务企业进行特许注册，以此打
造具有上海特色的旅游服务新品
牌。市旅游局对此表示认同。

徐汇区的试点工作将在年内
完成。在试行阶段，有关方面减少了
行政审批环节，并通过市场化运作，
注重保持和发扬上海的地方特色。

徐灵芝表示，在挑选审核“上
海人家”期间，市民们表现出了很
强的参与意识。这让他们对这一项
目的健康发展充满信心。“我们去
国外，常常喜欢住老外的 2345

6789（家庭旅馆），相信今后国外朋
友来上海，首选的很可能也是‘上
海人家’。”

! ! ! !本报讯（记者 张欣平）今年汛
期来临之前，为进一步提高本市应
对防汛突发事件和灾害的应急处置
能力，昨天夜间，上海城投下属的上
海市城市排水公司联合成基市政公
司组织“仙霞西路防汛排水专项应
急演习”。
演习从 "%时开始，假设本市虹

桥枢纽地区普降大暴雨，仙霞西路
地道排水泵站因雷击失电，造成地

道严重积水，管理单位成基市政在
采取封闭地道、装挡水板等措施的
同时，请求市排水公司支援。市排水
公司接到请求后，立即查看虹桥枢
纽地区排水泵站运行情况，配合降
低周边泵站运行水位，并派出专业
抢险队伍。抢修队伍赶到现场后，通
过移动式发电车为地道泵站紧急供
电，并启用长距离输送泵车抢排积
水，约 !小时内险情被一一排除。

! ! ! !尽管做的是不起眼的“小食
品”，打交道的是乡间农民，但是，规
矩经营的企业一样能够穿梭大江南
北，产品还远销到欧洲和美国。
上海一只鼎食品有限公司认定

了自己就姓“农”。在浦东老港、泥
城，一只鼎把定点的农民合作社一
年两季大约 !-+吨的雪菜收购上来，
虽然今年的价格有点高，但是，一只
鼎从来不克扣农民的钱。在浦东大
团的加工厂，当地农民工在食堂吃得
不错。厂长说，只有善待农民工，他
们才会对企业、对产品有责任心。
除了腌渍蔬菜之外，一只鼎与

斜桥榨菜也有合作。记者上周实地
察看了与一只鼎合作的海宁市神农

小吃佬食品有限公司，只见里面的
榨菜腌渍全部在厂房内完成，温度、
湿度等质量指标都有保证。现在，小
小榨菜的每年销售额达 !/++万元，
有效地带动了农民致富。

一走进本市奉贤星火开发区
的一家工厂，就能闻到浓郁的酒味。
工厂负责人回答，这里生产黄泥螺，
我们都是用酒来加工的，绝不“添
加”和“防腐”。厂里有的女职工不会
喝酒，刚来上班时都被“熏”得有点

头晕了。
从 "++(年起，“一只鼎”把生

产基地转移到江苏射阳县，凭借主
要产粮区的优势加工水晶年糕。年
糕脂密度高，不溶于水，年糕做得不
好就会变成面疙瘩。“一只鼎”和上
海淀粉研究所、宁波大学合作，改进
工艺后生产的水晶年糕口感好，一
年有 /+++吨出口，唤起了海外华人
浓浓的思乡之情。

本报记者 朱全弟
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“世博人家”易名“上海人家”
徐汇区16户试点家庭旅馆即将挂牌

沪上姓“农”企业从小做起走天下
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